
ПРЯМОЙ ТЕЛЕФОН 

Забота 
слюдах 
остается гласным 

С. Макаров: - Двадцать два года я прора
ботал на комбинате. Получил квартиру, но при 
нынешних ценах на товары у меня нет возмож
ности купить необходимую мебель. Ссуды, как 
мне известно, пока не выдают из-за недостатка 
на комбинате средств. Что вы мне посоветуете 
предпринять в данном случае? 

Л. В. Турусов: - Покупка таких дорогосто
ящих товаров, как мебель, сейчас разрешена в 
кредит. Пожалуйста, оформляйте необходимые 
документы и приобретайте в свою новую квар
тиру мебель. 

- Но первоначальный взнос превышает мой 
месячный заработок. Как быть в таком случае? 
Когда реально можно получить ссуду? . 

- Надо отметить, что вопрос о выдаче ссуд в 
настоящее время на комбинате волнует мно 
гих. Во-первых, давайте сначала уясним, куда 
расходуются те средства, которые поступают 
на комбинат от реализации продукции, и кото
рые можно было бы использовать для выдачи 
ссуд. На содержание пионерских лагерей мы 
израсходовали 2,5 миллиарда рублей, на стро
ительство нового жилья из комбинатовской 
кассы «ушло» 13 миллардов рублей, расходы 
на детские сады на сегодня составляют 900 
миллионов рублей в месяц. Родители сейчас 
платят за ребенка всего одну десятую часть, а 
большую часть расходов комбинат взял на с е 
бя. В данное время за проживание в квартирах 
мы расходуем всего двадцать процентов той 
суммы, которая требуется на полное содержа
ние жилого фонда, остальные восемьдесят 
процентов покрывается также комбинатом. За 
девять месяцев на эти цели им израсходовано 
16 миллиардов рублей. 

Суммы, как видите, большие. Если все это 
сложить и разделить на количество работаю
щих в АО ММК, то каждый бы получил допол
нительно приличную добавку- минимум 2,5-3 
месячных зарплаты, которых вполне хватило бы 
на приобретение дорогих покупок. Ко всему 
этому, какую-то часть из этих* средств можно 
было бы выдавать в кредит рабочим и служа
щим комбината на обустройство своего быта, 

развитие малого бизнеса. Так что всем акцио
нерам надо решить: то ли снять все затраты, 
которые несет комбинат на содержание лаге
рей отдыха, дошкольных учреждений, жилья, на 
бесплатное предоставление квартир, путевок в 
дома отдыха, и делить заработанные деньги. То 
ли распределять средства по существующей 
сейчас схеме. Так что надо выбирать. 

- Ну а чем конкретно вы можете помочь 
мне в данный момент? 

- Приходите ко мне в рабочее время, там и 
решим ваш вопрос. 

Н. К. Зерги: - Наша семья из пяти человек 
живет в Трехкомнатной квартире с подселени
ем. Одну комнату занимает алкоголик, к тому 
же больной эпилепсией. Разве это жизнь при 
таком соседстве? Мне приходится сидеть дома 
и караулить детей. Можно -ли его отселить от 
нас? 

Л. В. Турусов:- В нашем законодательстве 
есть такая статья, согласно которой выселить 
его можно. Мотивом для этого служит невоз
можность совместного с вашей семьей про
живания этого человека. Отселить его или нет с 
вашей квартиры - решает только суд. 

- Я работаю в механическом цехе комбина
та токарем-универсалом, - говорит А. А. 
Жеварин. - Работа требует большого физи
ческого и умственного напряжения. Дышим 
постоянно парами масел и охлаждающих 
эмульсий. Словом, условия труда сложные, ни 
кто из токарей не дорабатывает на станке до 
пенсионного возраста. На наши просьбы вклю
чить токарей в льготный список пенсионного 
обеспечения получаем отказ. Хотелось бы у з 
нать, как этот вопрос будет решаться в даль
нейшем? 

Л. В. Турусов:- Решить ваш вопрос через 
государственный пенсионный фонд практиче
ски невозможно. На наши неоднократные о б 
ращения в Министерство социальной защиты и 

Что волнует нас в настоящее время, не считая, конечно, 
размеров и сроков получения заработной платы? Вполне 

очевидно, что вопросы быта, социальной защиты как 
пенсионеров, так и работающих. Далеко небезынтересны 

обстановка на комбинате, его, а значит и большинства 
магнитогорцев, перспективы на ближайшее время. А если 

таковых не предвидится, то «крутиться» самим. 
Вопросов нам сегодняшняя жизнь подбрасывает 

предостаточно. Поэтому не случайно звонки по прямому 
телефону в прошедшую субботу начали поступать раньше, 

чем это обговаривалось. Отвечал на них на этот раз 
помощник депутата Совета Федерации, генерального 

директора АО ММК 
Леонид Владимирович ТУРУСОВ. 

Министерство труда мы получали отказ. Види
мо, решение вашей проблемы нужно искать в 
другой плоскости. В настоящее время АО ММК 
совместно с другими организациями учредили 
негосударственный пенсионный фонд «Соци
альная защита старости». Основной задачей 
фонда является дополнительное добровольное 
пенсионное и социальное обеспечение граждан, 
работников предприятий и организаций. 

Главными .задачами фонда будут обеспече
ние в старости дополнительной к государствен
ной пенсии, защита вкладов трудящихся от ин 
фляции и повышение покупательной способно
сти взносов, независимо от сроков их хранения 
в фонде, содействие Предприятиям в решении 
вопросов комплектования и закрепления необ
ходимых высококвалифицированных кадров, у с 
транение недостатков в льготном государст
венном пенсионном обеспечении. 

Любое юридически самостоятельное пред
приятие или организация могут за своих трудя
щихся, при необходимости, вносить в фонд 
взносы. В этом случае при наступления права на 
получение государственной пенсии работнику 
будет выплачиваться дополнительная пенсия. 
Размер этой, дополнительной, пенсии будет з а 
висеть от размера накопившихся взносов на 
счете работника. Взносы на пенсионный счет 
могут вноситься как предприятием, так и самим 
работником. 

- У меня к вам несколько вопросов, - гово
рит студент индустриального колледжа В. И с -
магилов. - Наше учебное заведение сейчас ис
пытывает финансовые трудности. Есть ли у 
комбината возможности помочь нам? 

Л. В. Турусов: - Ответить на этот вопрос 
положительно тотчас я не смогу. Надо знать 
конкретно, в чем испытывает трудности кол
ледж, и уже тогда вести предметный разговор 
об оказании помощи. 

- И второй вопрос: на комбинате сейчас з а 
держивают выплату заработной платы. Допу
скаете ли вы, что коллектив АО ММК, как рабо
чие Челябинского металлургического комбина
та в знак протеста объявит голодовку. 

Л. В. Турусов: - Думаю, что до этого у нас 
не дойдет. Там зарплату не выдают с июля, у 
нас же задержки с выплатой денег не такие 
продолжительные, как в Челябинске. На данный 
момент у нас основные цехи уже получают 
деньги за октябрь. Продолжается выплата стра
ховых сумм за сентябрь и заработной платы за 
октябрь в других подразделениях комбината. 
Думаю, что напряженность в этом вопросе б у 
дет снята в ближайшее время. Так "считают н а 
ши специалисты, хотя «вписаться» в график вы
дачи зарплаты при нынешнем финансовом по 
ложении комбината очень трудно. 

- Говорят, что у второго мартеновского цеха 
нет перпектив, и его должны закрыть. Так ли 
это на самом деле? 

Л. В. Турусов: - Пока о выводе этого цеха 
из эксплуатации речи не ведется. Начинает воз
рождаться вся промышленность Р о с -

. сии, ей потребуется металл. Значит, ни 
о каком закрытии производства нет 
стоит и думать. 

- Большое спасибо вам за ответы. 
У меня к руководству комбината есть 
пожелание по поводу возникновения 
всевозможных слухов. Необходимо 
чаще бывать в трудовых коллективах и 
рассказывать о финансовом состоя
нии, перспективах комбината, о его 
прибылях, путях выхода из кризиса и 
так далее. Вот сейчас, например, в 
трамваях и других общественных м е с 
тах часто приходится слышать разго
воры о, якобы, незаконных действиях 
«Мекома», каких-jo махинациях с вы
платой дивидендов. 

Л. В. Турусов:- Действительно, 
всевозможных слухов о работе к о м 
бината и его подразделений сейчас 
«гуляет» по городу предостаточно. Мы 
стараемся как-то упредить их, разъ

ясняем пути и средства выхода комбината из 
кризиса. По этому поводу перед коллективами 
бригад и цехов выступали на встречах гене
ральный директор АО ММК, его заместители. 
Для ответов на вопросы трудящихся комбината 
используем в данное время, так называемый, 
прямой телефон. Ваше предложение я прини
маю и, думаю, в ближайшее время акционеры 
получат все ответы от руководителей «Мекома». 
по прямому телефону. - - , ' 

- Леонид Владимирович! Звонит вам инвалид 
труда второй фуппы. Я слышал по телевиде
нию, что сейчас разрабатывается положение о 
предоставлении инвалидам труда льгот на 
квартиру, пользование телефоном. Когда конк
ретно будет принято такое положение и нам 
предоставят эти льготы? 

Л. В. Турусов: - Этот вопрос решается на 
уровне парламента. Три недели назад депутат 
Совета Федерации России А. И. Стариков под
готовил на рассмотрение комитета по социаль
ной защите в нашем парламенте материал о 
предоставлении инвалидам труда льгот. Этот 
материал отправлен в Москву. Мы надеемся, 
что вопрос о льготах будет решен положитель
но. 

- Я многодетная мать, - говорит М. Ш . Е р 
макова, - живем на первом этаже. В квартире 
от сырости постоянно болеют дети. Не могли 
бы вы посодействовать, чтобы нашу семью п е 
реселили этажом выше? 

Л. В. Турусов: - Изложите вашу просьбу 
на имя депутата Совета Федерации А И. Ста 
рикова. 

- Леонид Владимирович! Вам звонит Дани
лова Валентина Антоновна. У меня «больной» 
вопрос: когда свою зарплату мы будем пол
учать полностью, а не частями, как сейчас? 

Л. В. Турусов: - В настоящее время руко
водством комбината принимаются меры для 
своевременной и в полном объеме выдачи з а 
работной платы. Но не все зависит только от 
нас. Задерживается поступление денег от реа
лизации продукции. Сами знаете, что сейчас-все 
предприятия страдают от неплатежей. Вот и 

приходится, исходя из имеющихся средств и, к 
тому же, недостающих для полного расчета, 
делить их на части и выдавать. 

- Еще в 1968 году наша семья подала заяв
ление на установку телесрона, - говорит Э. В. 
Ризанкина, - но до настоящего времени т е 
лефонную связь в квартиру не провели. Раньше 
я как-то обходилась без телефона, но после 
того, как меня парализовало, он просто необхо
дим для вызова врача. Тем более я являюсь ин
валидом первой группы. 

Л. В. Турусов: - Подготовьте все доку
менты для установки телефонаб и я от имени 
депутата Совета Федерации А. И. Старикова 
сделаю запрос в городскую телефонную стан
цию: почему связисты не реагируют на ваше 
заявление. 

Закончилось время, отведенное для ответов на 
вопросы. Но звонки от наших читателей продол
жали поступать и по истечению двух часов. Тем, 
кого ответ удовлетворял не полностью или для 
решения вопроса требуется время, вмешатель
ство властных структур, Леонид Владимирович 
назначил время для личной встречи, со свойст
венной ему деловитостью предлагал оптималь
ные варианты решения житейских проблем. 

- У трудящихся накопилось масса вопросов. И я 
всегда готов ответить на них, помочь по 

• возможности,- сказал он, уже прощаясь. - Так 
что, пожалуйста, пусть обращаются ежедневно, 

кроме воскресенья, с 8.30 до 9.30 часов по 
телефону 33-62-77. 

Конечно, ни он, ни другой, кто будет отвечать 
на вопросы в следующий раз по прямому 

телефону, не может как тот чародей, уладить 
все на свете. Но каждый, Кто звонил по прямому 

телефону, получил надежду на то, что их 
услышали, что о них позаботятся. 

Записал В. РЫБАК. 

Плавайте, как Шариповы 
Семья Рафика Фазиловича Шарипова, работни

ка обжимного цеха/ на очередном спортивном 
празднике трудящихся прокатного передела, ко 
торый прошел в минувшее воскресенье в плава
тельном бассейне АО ММК, завоевала почти все 
призы. Самому главе семейства не было равных в 
плавании среди участников возрастной группы 
19-28 лет. Успех мужа закрепила Вера Владими
ровна. Чуток не повезло их дочери Ксюше: среди 
девочек она показала второй результат. Но зато, 
когда стартовала семейная эстафета, семье Ш а -
риповых не было равных. Сразу после финиша, 
счастливых и довольных удалось сразу их сфотог

рафировать. 
Вот еще имена победителей в своих возрастных 

группах в плавании на 50 метров: Е. Селезнев 
(ПШЦ), В. Уржумцев (ЛПЦ № 3), Л. Брунцова (ЛПЦ 
№ 5), И. Осинчук (ОЦ). Среди самых юных отличи
лись С. Рыбакова и Н. Павлов, а также 0. Селезнев, 
Д. Агзямов, К Савчук, Д. Вишнякова. В комической 
эстафете самыми шустрыми оказались пловцы 
третьего листопрокатного цеха. Ну, а главный приз 
- большой торт - за командную победу достался 
представителям обжимного цеха. 

На снимке: семья Шариповых 
Текст и фото Ю. ПОПОВА. 

Глушат «Голос»? 
24 ноября главный редактор газеты «Голос 

магнитогорской молодежи» Игорь Нехамес 
провел пресс-конференцию для коллег из ' 
других средств массовой информации. Поводом 
для нее послужил ряд фактов, которые по м н е 
нию редакции «ГММ» свидетельствуют о нару
шении свободы печати и воспрепятствовании 
журналистской деятельности сотрудников га 
зеты. 

В доказательство И. Нехамес обнародовал 
некоторые документы. 

12 октября начальник административно-хо
зяйственного управления городской админист
рации В. Воронин направил в редакцию бумагу с 
требованием до 1 января 1995 года освободить 
занимаемый ею в здании мэрии кабинет № 434. 
Спустя 15 дней поступил аналогичный доку
мент, подписанный заместителем мэра, руково
дителем аппарата главы администрации города 
А. Авдеевым. Причем конкретная причина, по 
которой редакция должна освободить помеще
ние, в обеих «посланиях» не указана. 

Между тем, по словам главного редактора 
«ГММ», один из кабинетов в здании городской 
администрации был в свое время отдан редак
ции в бессрочную постоянную аренду, поэтому 
«выселять» журналистов оттуда никто не впра
ве. Тем более, что за пять лет «Голос...» ни разу 
не задержал выплату арендной платы. 

Впрочем, об «особом» отношении нашей м э 
рии к газете «Голос магнитогорской молодежи» 
горожанам хорошо известно. Еще весной ны
нешнего года начальник центра общественных 
связей городской администрации Станислав 
Наумов в приватном разговоре с Игорем Неха-
месом открыто пообещал: «Мы сделаем все, 
чтобы ваша газета не выходила». Свидетели 
этого заявления, по словам главного редактора, 
есть. 

Но совсем недавно у редакции «ГММ» д о 
вольно неожиданно возник конфликт с поли
графическим цехом комбината, который, с о 
гласно договору, осуществлял выпуск моло
дежной газеты. Оплату редакция производила 
поквартально (в течение первого месяца квар
тала не позднее 20 числа по предъявлению 
платежного поручения). По калькуляции сто
имость полиграфических работ составляла 178 
тысяч рублей за один номер с поправкой на ин 
фляцию. Но в октябре редакции предъявили 
счет - без предоставления калькуляции себе
стоимости - за выпуск 12 номеров на сумму 
12268896 рублей - то есть более миллиона за 
номер. А уже 11 октября, за девять дней до по 
следнего срока оплаты, начальник полиграфи
ческого цеха М. Галимов прекратил выпуск «Го-
лоса магнитогорской молодежи» «в связи с не 
однократной задержкой оплаты счетов за печа
тание газеты», о чем и известил редакцию. 

И. Нехамес считает, что своими действиями 
руководитель поЛиграфцеха нарушил положе
ния договора с редакцией «ГММ». По его м н е 
нию, М. Галимов не имел права прекращать вы
пуск газеты по крайней мере до 20 октября, 
последнего дня оплаты, предоставленного р е 
дакции согласно договору. «Мы подготовили 
заявление в прокуратуру, где выдвигаем пре
тензии в адрес АО ММК на общую сумму 
21025000 рублей, - сказал главный редактор 
«Голоса». - Но пока не пускаем его в действие, 
надеясь на «мирное» решение возникшего кон
фликта». 

Насколько обоснованы претензии редакции 
молодёжной газеты к комбинату - судить, р а 
зумеется, юристам. Но факт нарушения дого
вора с «ГММ» со стороны начальника поли-
графцеха М. Галимова сомнений, увы, не вызы
вает, что явно «бьет» по престижу АО ММК. 

Откровенно говоря, многие горожане не п и 
тают симпатии к «Голосу магнитогорской моло
дежи». Причина сего - в политической «окра
ске» газеты, проповедующей коммунистиче
скую идеологию. Автор этих строк, например, 
больше склонен считать «ГММ» печатным орга
ном коммунистов, нежели «единственной в 
стране городской молодежной газетой», как ее 
постоянно называет главный редактор «Голоса». 
Однако, если издание имеет свою аудиторию, 
не вступает в конфликт с законом и вот уже 
пять лет работает без дотаций и приносит при
быль, в том числе и мэрии, то разве оно не 
имеет права на существование наряду с други
ми средствами массовой информации? 

В. РЫБАЧЕНКО. 

В 

Вниманию подписчиков! 

Магнитогорский узел федеральной связи 
уведомляет, что продлена подписка до 8 
декабря 1994 года на 1 полугодие 1995 года 
изданий по каталогу. 

Это такие популярные издания, как 
«Аргументы и факты», и приложения к этой 
газете, иронический журнал М. Жванецкого 
«Магазин», «Литературная газета» и 
приложения к ней. 

Во всех отделениях связи города до 10 
декабря 1994 года можно оформить 
подписку на местные издания и газету 
«Комсомольская правда» на 1 полугодие 
1995 года. 

Открыта подписка на центральные газеты 
и журналы с получением их с 1 (ревраля 
1995 года. 


